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Ставка курортного сбора в Крыму не превысит 10 рублей   

Государственный Совет Республики Крым 20.11.2017  

 

        Комитет по санаторно-курортному комплексу и туризму обсудил проект 

закона «О введении курортного сбора». В его заседании принял участие 

депутат Государственной Думы Федерального Собрания Российской 

Федерации Андрей Козенко. В соответствии с документом, курортный сбор 

будет введен в городе Саки, Алуште, Евпатории, Судаке, Феодосии, Ялте и 

Черноморском районе. 

        Проектом закона предлагается на четырехлетний период проведения 

эксперимента, начиная с 2018 года, установить ставку курортного сбора: с 1 

мая по 30 сентября в размере 10 рублей, с 1 января по 30 апреля и с 1 октября 

по 31 декабря в размере 0 рублей. Также определен порядок и сроки 

перечисления курортного сбора в бюджет Республики Крым, представления 

сведений о ходе эксперимента в Совет министров Республики Крым и 

Государственный Совет РК, размещения в Интернете информации о перечне 

построенных, реконструированных, благоустроенных и отремонтированных 

объектов курортной инфраструктуры. 

        Документ освобождает от уплаты курортного сбора людей, приехавших 

по направлению на лечение в рамках обязательного медицинского либо 

социального страхования; а также тех, кто зарегистрирован на территории 

Республики Крым. Кроме того, А. Козенко предложил членам Комитета 

рассмотреть возможность включения жителей Донецкой и Луганской 

народных республик в перечень лиц, освобождаемых от уплаты данного 

сбора. 

        Министр курортов и туризма Республики Крым Вадим Волченко 

выступил с инициативой перенести дату начала взимания курортного сбора в 

республике с 1 мая 2018 года на 1 мая 2019 года, мотивируя данное 

предложение большим количеством обращений в ведомство от 

представителей туристического бизнеса.  

          В среднем, при тарифе в 10 рублей регионы полуострова за год соберут 

от 50 до 70 миллионов рублей. Таким образом, за четыре года эксперимента 

эта сумма составит около 300 миллионов рублей.  

       По итогам обсуждения депутаты рекомендовали проект закона «О 

введении курортного сбора» к рассмотрению на очередном заседании 

седьмой сессии Государственного Совета Республики Крым. 

 

 



Ознакомились с особенностями блокчейна и криптовалют   

Законодательное Собрание Ростовской области 20.11.2017  

 

        Механизм функционирования блокчейна и обращение криптовалют 

стали предметом обсуждения на совместном заседании трех комитетов 

Донского парламента по инициативе комитета по законодательству. С 

публичной лекцией по теме «Цифровая экономика России. Новая эпоха: 

блокчейн, майнинг и криптовалюты» перед донскими парламентариями 

выступил член экспертного совета Комитета Государственной Думы ФС РФ 

по экономической политике, промышленности, инновационному развитию и 

предпринимательству Александр Ильин. 

         Операции с криптовалютами  это только один сегмент использования 

блокчейна. И депутатам интересно было послушать экспертное мнение об 

этой новой платформе, которая, по сути, уже используется в работе, 

например, налоговых служб. Онлайн-кассы с мгновенной записью 

транзакций в базе данных налоговиков – это  тоже блокчейн. 

         Александр Ильин также выступит с обстоятельной публичной лекцией 

на тему применения действующих положений федерального 

законодательства в сфере персональных данных. Лекция пройдет для 

юристов, студентов, госслужащих, предпринимателей и всех желающих, кто 

является оператором персональных данных в рамках социально-

гуманитарного проекта «Дни правового просвещения в Ростовской области».  

 

Отцы смогут тратить материнский капитал     

Саратовская областная Дума 21.11.2017  

 

        Парламентарии одобрили внесение изменений в закон о региональном 

материнском капитале. Теперь использовать средства маткапитала 

на погашение ипотеки возможно, если договор оформлен на любого 

из супругов. 

        Действующая ранее редакция также позволяла использовать маткапитал 

на улучшение жилищных условий в части погашения основного долга 

и уплату процентов по кредитам или займам на приобретение жилого 

помещения. Однако оформить кредитный договор могли только женщины – 

лица, имеющие право на региональный капитал. 

         Документ не вызвал у депутатов вопросов и был принят в двух чтениях. 

 

В целях безопасности интернет-среды       

Тамбовская областная Дума 21.11.2017  

 

        Тамбовская область наряду с другими субъектами Российской 

Федерации, принимает участие в церемонии подписания Кодекса 

добросовестных практик. 

       Кодекс добросовестных практик – это свод правил и принципов для 

компаний и организаций, которые работают в интернет-среде. Цель данного 



документа – защитить государство, общество и гражданина от угроз, 

связанных с развитием информационно-коммуникационных технологий, и 

создать максимально безопасное цифровое пространство. 

Церемония подписания кодекса носит всероссийский характер и имеет 

большое значение для создания безопасного информационного пространства 

в период интенсивного развития информационных технологий. 

         «Областная Дума со своей стороны будет в законодательном порядке 

принимать те документы и законодательные акты, которые позволят этому 

кодексу действовать в качестве действенного рабочего инструмента», –

заявил первый заместитель председателя областной Думы Владислав Юрьев, 

который принимал участие в подписании документа. 

        Подписавшие кодекс заявляют о своей готовности содействовать 

обеспечению безопасного информационного пространства в сети и  

формированию условий для обеспечения безопасного и правомерного обмена 

информацией, созданию, развитию и внедрению мероприятий по 

формированию культуры безопасного поведения в сети. 

 

Планируется нулевой дефицит    

Народное Собрание Республики Дагестан 22.11.2017  

 

         Врио Главы Дагестана Владимир Васильев внес на рассмотрение 

Народного Собрания проект закона о республиканском бюджете на будущий 

год и плановый период 2019-2020 годов. В эти дни ведется активное 

обсуждение основных параметров главного финансового документа 

республики. 

        При разработке документа за основу прогноза социально-

экономического развития Республики Дагестан взят консервативный базовый 

сценарий развития экономики, исходя из реальных складывающихся темпов 

роста. Доходная и расходная часть бюджета составит 95,1 млрд рублей, то 

есть прогнозируется нулевой дефицит. 

        Доходы республиканского бюджета по налоговым и неналоговым 

платежам прогнозируются в сумме 23,9 млрд рублей. Объем безвозмездных 

поступлений из федерального бюджета определен в размере 71,2 млрд 

рублей.  

          «Принимаемый бюджет социальный, но в условиях минимальной 

бюджетной обеспеченности практически не остаются средства на развитие 

реального сектора экономики, предусмотрены лишь незначительные суммы», 

– заявил председатель комитета Народного Собрания по бюджету, финансам 

и налогам Сейфулах Исаков. 

          По его мнению, ограниченность финансовых средств также является 

сдерживающим фактором социально-экономического развития территорий 

муниципальных образований республики. В этих условиях, уверен он, при 

формировании бюджета необходимо взвешенно подходить к вопросу 

предоставления МО финансовых средств. «Экономика может быть бедной, 

но она должна быть справедливой», – заявил он. 



Поддержка законодателями проектов исполнительных органов власти – 

залог успеха   

Законодательное Собрание Свердловской области 22.11.2017  

 

        В рамках первого визита вновь избранного гетмана Южночешского края 

Иваны Страски и большой делегации Чехии в Свердловскую область в 

Законодательном Собрании региона состоялась встреча  с депутатами. 

Обсуждалось расширение сотрудничества, в том числе в межпарламентской 

сфере. 

         Принимающую сторону возглавила председатель Законодательного 

Собрания Людмила Бабушкина. Она провела для гостей краткую экскурсию 

по зданию парламента. Показала музей Законодательного Собрания, 

экспозицию официальных символов муниципальных образований региона, 

рассказала о межпарламентской деятельности. Обсуждение развития 

сотрудничества состоялось в большом зале заседаний. 

        Заместитель председателя Законодательного Собрания Анатолий Сухов 

рассказал о потенциале Свердловской области. По запасам и разнообразию 

природных ресурсов она представляет собой богатейший регион страны, что 

делает область основным для сырьевой базы промышленности России. Мы 

являемся практически единственным в стране производителем ванадия, а 

также занимаем ведущее положение по добыче железной руды. Значительная 

часть территории Свердловской области занята лесными массивами. И 

напомнил, что на ИННОПРОМ-2015 отпраздновали 90-летие экономических 

отношений между Чехией и Россией. Тогда было подписано  три соглашения, 

делегация Чешской Республики стала второй по численности после Китая – в 

выставке и форуме участвовало порядка 43 чешских компаний, 97 

представителей бизнеса и власти.   

       Спикер свердловского парламента пригласила Ивану Страску и 

делегацию Южночешского края на три значимых мероприятия 

международного значения, которые будут проходить в Свердловской области 

в следующем году: посмотреть матчи Чемпионата мира по футболу 2018 

года, принять участие в работе международной выставки ИННОПРОМ и в 

Царских днях, посвященных 100-летию подвига Царской семьи. 

 

С опорой на гражданских активистов  

Законодательное Собрание Новосибирской области 22.11.2017  

 

         На заседании комитета Законодательного собрания по государственной 

политике, законодательству и местному самоуправлению депутаты 

поддержали проект федерального закона «О внесении изменений в Кодекс 

РФ об административных правонарушениях» (об уточнении порядка 

фиксации нарушений правил дорожного движения техническими 

средствами).  

        Он разрешает гражданам, зарегистрированным в «Единой системе 

идентификации и аутентификации в инфраструктуре, обеспечивающей 



информационно-технологическое взаимодействие информационных систем, 

используемых для предоставления государственных и муниципальных услуг 

в электронной форме», фиксировать при помощи видеозаписи нарушения 

правил дорожного движения. Такого рода видеозапись будет являться 

достаточным доказательством административного правонарушения без 

составления протокола.  

         Это создаст условия для активного участия граждан в осуществлении 

общественной безопасности, повышения уровня безопасности дорожного 

движения и снижения смертности на дорогах. «В Кодексе об 

административных правонарушениях предусмотрен ряд правонарушений, 

при которых видеозапись, осуществленная по всем вышеуказанным 

требованиям, лицами, зарегистрированными в системе, будет приниматься 

как доказательство без дополнительного протокола и оценки. Тем самым 

устанавливается возможность участия отдельных граждан, либо 

общественных организаций, таких как «СТОП-Хам», которые 

специализируются на борьбе с нарушителями в общественно значимой сфере 

контроля за происшествиями», - сказал депутат Законодательного собрания 

Игорь Умербаев.  

        Таким образом, предполагается распространить на всю страну опыт 

Москвы и Татарстана, где подобная форма контроля на дорогах при помощи 

«народных инспекторов» успешно действует несколько лет. Предложенные 

меры должны исключить привлечение к ответственности невиновных с 

помощью монтажа, который возможен при обычной видеосъемке на 

мобильный телефон. После того, как видеозапись будет загружена на сайт, ее 

в автоматическом режиме отправят в ГИБДД с определением геолокации и 

времени нарушения. На внедрение механизма "народного инспектора" 

планируется потратить за 3 года более 2,5 млрд руб., часть затрат будет 

покрыта за счет выписанных штрафов. Обжаловать штрафы можно будет в 

том же порядке, в котором сейчас обжалуются нарушения, зафиксированные 

камерами фото и видеофиксации. 

       Комитет рекомендовал сессии Законодательного собрания одобрить 

проект федерального закона.  

 

Поддержали федеральный законопроект по орфанным заболеваниям     

Законодательное Собрание Ульяновской области 23.11.2017  

 

        На заседании Законодательного Собрания депутаты рассмотрели и 

поддержали законопроект, разработанный представителями Государственной 

Думы и направленный на внесение изменений в федеральный закон «Об 

основах охраны здоровья граждан в Российской Федерации» (в части лечения 

редких (орфанных) заболеваний).  

        Законопроектом предлагается возложить на федеральный орган 

исполнительной власти, осуществляющий функции по выработке и 

реализации государственной политики и нормативно-правовому 

регулированию в сфере здравоохранения, полномочия по организации 



обеспечения лекарственными препаратами лиц, больных 

мукополисахаридозом I, II и IV типов, пароксизмальной ночной 

гемоглобинурией, гемолитико-уремическим синдромом и идиопатической 

тромбоцитопенической пурпурой. 

       Депутаты областного парламента согласились с разработчиками 

законопроекта, которые считают, что этот шаг позволит снизить финансовую 

нагрузку на региональные бюджеты и даст возможность направить 

высвободившиеся средства на улучшение лекарственного обеспечения 

других льготных категорий граждан. 

        Законодательное Собрание Ульяновской области неоднократно 

обращались к федеральной власти с аналогичными предложениями. 23 июня 

текущего года соответствующее обращение было направлено Председателю 

Правительства РФ Дмитрию Медведеву и Председателю Госдумы Вячеславу 

Володину. 

         20 октября Председатель Законодательного Собрания Анатолий Бакаев 

вновь поднял проблему обеспечения лекарственными препаратами граждан, 

страдающих редкими (орфанными) заболеваниями на заседании Ассоциации 

законодательных (представительных) органов государственной власти 

субъектов РФ Приволжского федерального округа.  

        – Чтобы граждане получали полную и своевременную помощь, нужна 

специальная национальная программа, предполагающая централизованное 

финансирование или софинансирование с регионами, – уверен спикер.   

        Также он считает целесообразным создать федеральный 

многопрофильный медицинский центр и ввести генетическое тестирование 

для будущих родителей. Еще одно предложение – вплотную заняться 

импортозамещением препаратов в сфере орфанных заболеваний.  

 

18 законов края останутся в частичной «заморозке»     

Законодательное Собрание Забайкальского края 24.11.2017  

 

        Депутаты поддержали законопроект о приостановлении действия 

отдельных положений краевых законов, которые не обеспечены 

финансированием.  

         Как сообщил на заседании Законодательного Собрания заместитель 

министра финансов региона Дмитрий Семенов, проектом закона планируется 

«сохранить концепцию аналогичного закона 2017 года и приостановить 

действие норм в 18 законах края». 

        – Обращаю внимание, что нормы 12-ти законов края не работают 

фактически более 10 лет, либо не применялись вообще. То есть законы о 

поддержке градообразующих организаций, промышленности и 

предоставление социальной поддержки членам семей отдельных категорий 

граждан не применялись в принципе, – подчеркнул замминистра. 

        Нормы еще четырех законов ранее действовали, но были впервые 

приостановлены в 2017 году. Это законы о государственных гарантиях и 

господдержке инвестиционной, инновационной деятельности. Вместо этого в 



проекте бюджета зарезервированы средства на поддержку малого и среднего 

предпринимательства по новому закону, который находится в разработке у 

минэкономразвития. 

        Кроме того, приостанавливается действие положений, устанавливающих 

конкретную сумму субсидий городу Чите и пос. Агинское на исполнение 

«столичных» полномочий. Принято решение, что в 2018 году краевая 

столица получит 30 млн. рублей, окружной центр – 5 млн. рублей. 

       Депутаты большинством голосов поддержали законопроект в первом 

чтении.  

 

На Камчатке впервые появится закон о защите тишины в ночное время  

Законодательное Собрание Камчатского края 24.11.2017  

 

         На 13-й сессии Законодательного Собрания Камчатского края под 

руководством Валерия Раенко в первом чтении принят проект закона «Об 

обеспечении тишины и покоя граждан в Камчатском крае».  

        После принятия данного закона планируется возложить функции 

контроля за соблюдением тишины и покоя на сотрудников органов 

внутренних дел, что позволит усилить эффективность этой работы. В 

качестве наказания будут предусмотрены штрафные санкции, 

увеличивающиеся за повторное нарушение. 

        Законопроектом запрещается в ночное время (за исключением 

отдельных действий и времени, на которые закон не распространяется) в 

жилых помещениях и помещениях общего пользования в многоквартирных 

домах, общежитиях, в том числе на придомовых территориях, использовать 

на повышенной громкости телевизоры, радиоприемники, магнитофоны и 

другие громкоговорящие устройства, в том числе установленные на 

транспортных средствах, на территориях и в помещениях киосков, 

павильонов, зданий ночных клубов. Кроме того, в ночное время 

предусматривается запрет на крик, свист, пение и игру на музыкальных 

инструментах, использование пиротехнических средств. 

        К следующей сессии законопроект доработают с учетом всех замечаний 

и предложений. Одновременно будет подготовлен пакет изменений в Закон 

Камчатского края «Об административных правонарушениях». 
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